
 

 

 

Universidade Federal do Recôncavo da Bahia 
Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade 

Aos catorze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às catorze horas e treze 1 

minutos, realizou-se a Quarta Sessão Extraordinária do Conselho Diretor do Centro de 2 

Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade – CETENS, da Universidade 3 

Federal do Recôncavo da Bahia – UFRB, campus de Feira de Santana, via 4 

videoconferência, sob a presidência do Diretor do Centro, professor Jacson Machado 5 

Nunes. Estiveram presentes os Conselheiros: Júlio Eloísio Brandão da Silva, Priscila 6 

Brasileiro Silva do Nascimento, Samantha Serra Costa, Carine Tondo Alves, Fábio 7 

André Lora, André de Mendonça Santos, Nelsiane Magalhães Silva, Leonardo da Silva 8 

Sampaio, Anderon Melhor Miranda e Aroldo Félix de Azevedo Júnior. Presentes, ainda, 9 

entre servidores e discentes: Marcus Pimentel Oliveira, Barbara Gomes, Chayenne 10 

Francys, Fabihana Souza Mendes Miranda, Isabel de Jesus Santos, Kássia Aguiar 11 

Norberto Rios, Kilder Leite Ribeiro, Lélia Maria Sampaio Santana e Lorena dos Santos 12 

Santana Coutinho. A convocatória da reunião apresentou a seguinte pauta única: 13 

Informes; 1. Avaliação da minuta de calendário acadêmico alternativo; O que 14 

ocorrer. Havendo quórum, o presidente iniciou a reunião saudando todos os presentes e 15 

agradeceu a Comissão designada pela OS 44 – 2020, responsável por fazer a avaliação 16 

da minuta de semestre suplementar no CETENS. Em seguida, o professor Jacson passou 17 

aos Informes (i) O professor Jacson informou que a Gestora de Extensão apresentará a 18 

comunidade uma pauta sobre a curricularização da extensão. Após o informe o 19 

presidente do Conselho Diretor encaminhou para o início das discussões da pauta. 1. 20 

Avaliação da minuta de calendário acadêmico alternativo. O professor Kilder 21 

iniciou a apresentação do relatório produzido pela Comissão CETENS de Avaliação de 22 

Minuta de Semestre Suplementar, sob sua presidência, para o Conselho Diretor. Em sua 23 

fala, o professor Kilder historicizou a criação da comissão a partir do encaminhamento, 24 

pelo CONAC, da minuta de semestre suplementar para discussão e contribuições nos 25 

centros de ensino da UFRB. Apresentou, em seguida, a composição da comissão 26 

CETENS, que foi formada por representação de cada uma das áreas de conhecimento e 27 

colegiados da graduação e pós-graduação do centro, além da gestão de ensino e 28 

NUGTEAC. A deliberação inicial da comissão CETENS foi para cada colegiado e área 29 

de conhecimento discutir a minuta, fazer um levantamento sobre a possibilidade de 30 

ofertas para o atual momento e encaminhar as contribuições para produção do relatório. 31 

O professor Kilder leu as sugestões indicadas e a conclusão apresentada no relatório 32 

produzido, destacados 25 pontos a serem considerados para que seja possível a efetiva 33 

oferta de um semestre suplementar. O professor Jacson, então, agradeceu pelos 34 

trabalhos realizados pela comissão CETENS e abriu para inscrições e manifestações dos 35 

presentes. O professor Fábio Lora questionou sobre a manutenção do encaminhamento 36 

no relatório do ponto referente aos estágios, e sua permanência foi confirmada pelo 37 

professor Kilder. O professor Aroldo solicitou esclarecimento sobre como ficaria a 38 

discussão do calendário, para um eventual semestre suplementar, diante do que foi 39 

apresentado na minuta enviada pelo CONAC e as propostas apresentadas no relatório 40 

do CETENS. O professor Jacson informou que a definição do CONAC foi para que a 41 

discussão sobre o calendário retornasse para os centros para avaliação e contribuições e 42 

fosse, então, encaminhada à Reitoria, até o dia 15 de julho, para, associado ao resultado 43 

dos trabalhos da comissão CONSUNI, originar uma nova proposta para apreciação pelo 44 

CONAC. O professor Kilder informou que a tendência é que a comissão CONSUNI 45 



 

 

peça a prorrogação do prazo para finalização dos trabalhos. Explicou, ainda, que a 46 

PROGRAD ficará responsável por fazer o levantamento dos pontos encaminhados nos 47 

relatórios dos centros e da comissão CONSUNI numa única proposta. O professor 48 

Aroldo parabenizou a comissão CETENS pelo trabalho e cuidado com os detalhes da 49 

proposta e externou sua preocupação com a necessidade de se garantir explicitamente 50 

no documento a impossibilidade de qualquer tipo de atividade presencial. Disse, ainda, 51 

da preocupação dos docentes em relação a capacitação e a definição de uma única 52 

plataforma para aulas. Sinalizou também que a capacitação discente precisa ser 53 

considerada nas discussões. Outro fator que causa incerteza é a infraestrutura e 54 

equipamentos para uso durante as aulas, para que esse não seja um fator excludente. O 55 

professor Aroldo informou que acredita ser necessário que o debate seja aprofundado e 56 

feito com mais tranquilidade, há o temor de que o fato da matrícula ser facultativa aos 57 

alunos acabe causando exclusão durante o processo ensino-aprendizagem. O professor 58 

Jacson explicou que a intenção em se manter facultativo aos discentes a matrícula é para 59 

reforçar que eles não serão obrigados a cursar o semestre suplementar. Para garantir o 60 

acesso dos discentes, ele informou que algumas estratégias serão adotadas, apresentando 61 

o exemplo indicado pela Andifes, que vem discutindo parcerias com operadoras de 62 

telefonia a fim de viabilizar acesso à internet para os discentes. O professor Kilder 63 

explicou que a comissão CETENS ponderou e reiterou diversas vezes no relatório a 64 

necessidade de garantir o acesso dos discentes. A servidora Nelsiane questionou como 65 

foi pensada a forma para a comissão permanente da PROPAAE prevista no relatório e 66 

se essa era uma ideia que seria encaminhada a pró-reitoria após a reunião do CONAC. 67 

O professor Kilder informou que essa foi uma sugestão da Área de Conhecimento 68 

Humanidade, Letras e Saúde trazida pelo professor Kleber, e que a ideia é que a 69 

PROPAAE acompanhe e dê suporte aos estudantes durante o semestre suplementar. O 70 

professor Kilder destacou, entretanto, que a proposta é apenas uma sugestão. O 71 

professor Jacson sugeriu uma alteração no texto para que não coubesse dúvidas de que o 72 

conteúdo do relatório busca atender a necessidade de viabilizar um semestre 73 

suplementar na UFRB considerando as especificidades do CETENS. A sugestão foi 74 

acatada pelo Conselho, que construiu coletivamente o novo texto. Após as 75 

considerações apresentadas, o professor Jacson submeteu o Relatório CETENS de 76 

Avaliação de Minuta de Semestre Suplementar ao conselho, que foi aprovado por 77 

unanimidade para ser encaminhado para a Reitoria. O que ocorrer. Não houve 78 

manifestação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho, professor Jacson 79 

Machado Nunes agradeceu aos presentes e declarou encerrada a reunião e para constar, 80 

eu, Marcus Pimentel Oliveira, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada será 81 

assinada pelos conselheiros presentes. Feira de Santana, catorze de julho de dois mil e 82 

vinte. /////////////////////////// 83 

 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO RECÔNCAVO DA
BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE ADMINISTRAÇÃO

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 2020

ATA Nº 30/2020 - SECADCETEN (11.01.55.06.05) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 14/08/2020 16:18 ) 
NELSIANE MAGALHAES SILVA 

ADMINISTRADOR

1572860

(Assinado digitalmente em 27/08/2020 06:14 ) 
JACSON MACHADO NUNES 
DIRETOR DE UNIDADE DE ENSINO

1742427

(Assinado digitalmente em 14/08/2020 16:05 ) 
MARCUS PIMENTEL OLIVEIRA 

CHEFE

1753043

(Assinado digitalmente em 15/08/2020 08:03 ) 
LEONARDO DA SILVA SAMPAIO 

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

1753095

(Assinado digitalmente em 18/08/2020 09:56 ) 
ANDERON MELHOR MIRANDA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1615408

(Assinado digitalmente em 19/08/2020 11:19 ) 
AROLDO FELIX DE AZEVEDO JUNIOR 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1778039

(Assinado digitalmente em 17/08/2020 08:50 ) 
CARINE TONDO ALVES 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1962522

(Assinado digitalmente em 18/08/2020 15:55 ) 
PRISCILA BRASILEIRO SILVA DO NASCIMENTO 

COORDENADOR DE CURSO

1940856

(Assinado digitalmente em 14/08/2020 17:37 ) 
FABIO ANDRE LORA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

3044407

(Assinado digitalmente em 14/08/2020 17:23 ) 
SAMANTHA SERRA COSTA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

3061198

(Assinado digitalmente em 17/08/2020 10:22 ) 
ANDRE DE MENDONCA SANTOS 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1392523

(Assinado digitalmente em 12/09/2020 23:38 ) 
JULIO ELOISIO BRANDAO DA SILVA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1381835

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seuhttps://sistemas.ufrb.edu.br/documentos/
número: , ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 30 2020 ATA 14/08/2020 de0a360a56

https://sistemas.ufrb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

